

Niederschrift

über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses der Gemeinde Sauerlach

Mittwoch, 31.03.2021, 16 Uhr (Ende der Sitzung: 17 Uhr)

im Rathaus der Gemeinde Sauerlach

Teilnehmer

Mitglieder der Rechnungsprüfungsausschusses:

Babak Afshar

Götz von Borries

Michaela Haas

Markus Hoffmann

Roman Richter

Bernhard Lederer (in Vertretung für Ursula Gresser)

Gemeindeverwaltung:

Peter Bosch

Josef Mayer

Theres Molata

Tagesordnung

1. Bericht über die Prüfung des Haushaltsjahres 2019
2. Besprechung der Jahresabschlüsse 2012 und 2013

Markus Hoffmann eröffnet die Sitzung um 16 Uhr.

Top 1: Bericht über die Prüfung des Haushaltsjahres 2019

Die Berichte über die einzelnen Prüffelder einschließlich einer Zusammenfassung der Empfehlungen lag dem Ausschuss vor. Nach kurzer Diskussion und einigen redaktionellen Änderungen am Bericht durch die Ausschussmitglieder erfolgt die Feststellung des Berichts.

Ja-Stimmen: 6

Nein-Stimmen: 0

TOP 2: Besprechung der Jahresabschlüsse 2012 und 2013

Kämmerer Peter Bosch erläutert die Jahresabschlüsse zum 31.12.2012 und 31.12.2013. Eine schriftliche Erläuterung wurde zudem als Tischvorlage zur Verfügung gestellt.

Eine wesentliche Abweichung in den beiden Jahresabschlüssen zu den Zahlen der Haushalte der Jahre 2012 und 2013 stellen die Abschreibungen dar: ca. 1,4 Mio. Euro für 2012 und 2,5 Mio. Euro für 2013. Zum Zeitpunkt der Erstellung der beiden Haushalte war die Eröffnungsbilanz für die Umstellung auf die doppische Buchführung noch nicht fertiggestellt, so dass die Abschreibungen für die beiden Jahre nach bestem Wissen geschätzt werden mussten. Erst nach Fertigstellung der Eröffnungsbilanz war dann die Höhe der tatsächlich vorzunehmenden Abschreibungen bekannt. Abweichungen werden in den Folgejahren weiterhin auftreten, jedoch in geringerer Höhe, da ab dem Jahr 2014 die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2010 zur Verfügung stand.

In beiden Jahren wurde solide gewirtschaftet. Die ordentlichen Erträge lagen 800.000 € bzw. 1 Mio. € (2013) über dem Planansatz.

Die negativen Jahresergebnisse, die sich für die Jahre 2012 und 2013 ergeben, werden vorgetragen und können in den Folgejahren mit positiven Ergebnissen ausgeglichen werden.

Für die vorab gestellten Fragen von GR Babak Afshar liegt eine schriftliche Antwort vor. Weitere Fragen werden von Peter Bosch beantwortet.

Der Rechnungsprüfungsausschuss gibt nach seiner Beratung die folgenden Beschlussempfehlungen an den Gemeinderat:

Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Sauerlach, nach Art. 32 (2) Nr. 6 GO i.V.m. Ar. 102 (3) GO den Jahresabschluss zum 31.12.2012 in der vorliegenden Fassung mit

- einem Jahresergebnis von € - 504.446,13
- einem Endbestand an Finanzmitteln von € 490.209,66 € und
- einer Bilanzsumme von € 76.898.288,28

festzustellen und der Bürgermeisterin die Entlastung zu erteilen.

Der Rechnungsprüfungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Sauerlach, nach Art. 32 (2) Nr. 6 GO i.V.m. Ar. 102 (3) GO den Jahresabschluss zum 31.12.2013 in der vorliegenden Fassung mit

- einem Jahresergebnis von € - 246.920,54
- einem Endbestand an Finanzmitteln von € 915.686,36 und
- einer Bilanzsumme von € 76.553.281,31

festzustellen und der Bürgermeisterin die Entlastung zu erteilen.

Abstimmung über die Beschlussempfehlungen:

Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschuss an den Gemeinderat, den Jahresabschluss der Gemeinde Sauerlach zum 31.12.2012 in vorliegender Fassung festzustellen:

Ja-Stimmen: 6

Nein-Stimmen: 0

Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschuss an den Gemeinderat, den Jahresabschluss der Gemeinde Sauerlach zum 31.12.2013 in vorliegender Fassung festzustellen:

Ja-Stimmen: 6

Nein-Stimmen: 0

Sauerlach, 9. April 2021

Babak Afshar

Götz von Borries

Michaela Haas

Markus Hoffmann

Roman Richter

Bernhard Lederer (in Vertretung für Ursula Gresser)